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Рационализаторы и изобретатели! 
Вам принадлежит большая роль в борь- 
б еза  дальнейший технический прогресс 
нашей Родины. Смелее изыскивайте 
новые резервы, улучшайте социали
стическое производство. Это будет 
вашим лучшим подарком Отчизне в 
честь XX съезда КПСС.

Советские люди полны решимости 
выполнить программу, намеченную партией

★ ★ ★

Передовые предприятие Московской области 
включаются в соревнование в честь XX съезда КПСС

Р ационализаторам  —  
внимание и поддерж ку

Со в е т с к а я  отечественная
техника достигла больших 

успехов в своем развитии. Нема
лая заслуга в этом принадлежит 
рядовым советским людям, рабо
чим, инженерам и техникам, ко
торые в процессе эксплуатации 
машин и оборудования вносят в 
них свои изменения, совершенст
вуют их.

В нашей стране созданы все 
условия для развития массового 
рационализаторского и изобрета
тельского движения. Государство 
отпускает значительные средства 
для поощрения новаторов произ
водства, предложивших то или 
другое усовершенствование или 
изобретение.

Советские люди знают, что они 
совершенствуют машину являю
щуюся для них другом, а не вра
гом, как в капиталистическом о б 
ществе; они знают, что наша со
ветская техника, служит средст
вом облегчения труда, более бы
строго накопления общ ественно
го богатства н поднятия игые- 
рнального благосостояния наше
го народа.

После Обращения Всесоюзного 
совещания работников промыш
ленности значительно поднялась 
творческая активность передови
ков и новаторов производства.

Это повышение активности чув
ствуется и на предприятиях на
шего города. Свыше 1100 чело
век являются рационализаторами, 
которые с честью борются за  вы
полнение своих обязательств в 
соревновании с трудящимися го
рода Каменск-Уральского. Рацио
нализаторы авторемзавода за  
первое полугодие от внедренных 
предложений дали экономии 182 
тысячи рублей из 200 тысяч, при
нятых по обязательству на весь 
1955 год. Почти выполнили свое 
обязательство по получению эф 
фективности строители Уралтяж'- 
трубстроя. Ценные предложения 
унесли рационализаторы тт. Па- 
Начев, Ганцев с Хромпикового за 
вода, тт. Шулин, Оглоблин и Куз
нецов со Старотрубного завода и 
многие сотни других.

На днях городской комитет 
партии провел совещание рацио
нализаторов и изобретателей го
рода. материал с которого публи
куется сегодня в нашей газете. 
Выступления рабочих, инженеров 
и техников на этом совещании, 
как и материалы ранее напеча- , 
тайные в газете «П од знаменем  
Ленина», говорят о том, что р у к о -; 
водители заводов и цехов не уде- | 
ляют повседневного внимания 
развитию массового изобрета
тельства. Рационализаторам при
ходится преодолевать трудности, 
бюрократические рогатки, чтобы

пробить дорогу своим предлож е
ниям. В рационализаторской ра
боте много косности, рутинер
ства.

Разве не этим можно объяснить 
то, что за первое полугодие по 
городу не выполнено обязательст
во по получению эффективности 
от внедренных предложений. Осо
бенно слабо выполняются обяза
тельства на Новотрубном, ■ Старо
трубном, Динасовом, Хромпнко- 
вом заводах. В горпромкомбина
те в течение 6 месяцев не собрано 
ни одного предложения. На пред
приятиях не налажена как сле
дует техническая помощь изобре
тателям и рационализаторам, эк
спериментальные мастерские не 
выделены, наблюдается недопу
стимая волокита при выдаче воз
награждений за  осуществленные 
предложения и внедрение их в 
производство.

На городском совещании тов. 
Пономарев с Новотрубного завода 
говорил о том, что в отделе глав- 
Иию механика в течение двух лет 
«разрабатывается» предложение 
слесаря тов. Казанцева. Подобные 
факты можно встретить на других 
предприятиях Первоуральска.

В принятом постановлении 
июльского Пленума ЦК КПСС по 
докладу тов. Н. А. Булганина, 
поставлены серьезные задачи в 
области промышленности. Важ 
нейшей задачей партийных, совет
ских и хозяйственных организа
ций в области промышленности, 
наравне с обеспечением выполне
ния народнохозяйственного плана, 
является всемерное повышение 
технического уровня производства. 
Решение этой задачи возможно 
при условии резкого повышения 
технического совершенствования 
во всех отраслях промышленности 
на базе электрификации, ком
плексной механизации и автома
тизации производственных про
цессов, постоянного совершенство
вания технологии производства. 
На каждом предприятии в этом 
отношении большое поле деятель
ности для рационализаторов и 
изобретателей.

Июльский Пленум ЦК КПСС 
обязал директоров, главных ин
женеров предприятий улучшить 
работу с изобретателями и рацио
нализаторами, принимать свое
временные меры к внедрению их 
предложений в промышленность. 
Обязанность руководителей пред
приятий—создать рационализато
рам и изобретателям необходи
мые условия для плодотворной 
работы. Партийные, профсоюзные 
и комсомольские организации 
должны наладить массовую рабо
ту по развитию рационализатор
ского движения.

Трудящиеся Москвы и Москов
ской области, как и все совет
ские люди, восприняли историче
ские решения июльского Плену
ма ЦК КПС€ как боевую про
грамму действий. Рабочие, ин
женеры, техники, служащие на 
своих собраниях заявляют о том, 
что приложат все силы, чтобы 
успешно выполнить эти реше
ния, внести достойный вклад в 
дальнейшее развитие народного 
хозяйства страны.

Разгорается соревнование в 
честь XX съезда партии на заво
дах и фабриках Московской обла
сти. Состоялось многотысячное 
собрание на заводе «Электро
сталь». Решено досрочно за
вершить задание 1955 года н 
выдать сверх плана стали 10 
тысяч тонн, готового проката —
4.5 тысячи тонн, повысить про

изводительность труда на 6,5 
процента против плана.

Коллектив Коломенского паро
возостроительного завода нменя 
Куйбышева принял обязательство 
завершить годовой план к 5 де
кабря. Приняты обширные со
циалистические обязательства, 
направленные на дальнейший 
технический прогресс.

С большим подъемом прошло 
собрание на Подольском механи
ческом заводе имени Калинина. 
Единодушно приняты обязатель
ства. В четвертом квартале теку
щего года пустить цех точного 
литья, что обеспечит экономию 
1500 тонн холодного проката, 
высвободить 334 единицы обо
рудования. что позволит сэконо
мить 10 миллионов рублей в 
год. пустить в эксплуатацию цех 
литья под давлением и изгото
вить до конца года этим про

грессивным методом не менее 
трех миллионов детален, высво
бодить 150 станков. Ко дню от
крытия XX съезда партии этот 
заводской коллектив взял обя
зательство выпустить первую се
рию новой электрифицированной 
бытовой швейной машины.

Текстильщики Ореховского 
хлопчатобумажного комбината 
обязуются выработать сверх пла
на три миллиона метров готовых 
тканей, из них 600 тысяч мет
ров из сэкономленного сырья.

Рабочие, инженерно-техниче
ские работники и служащие этих 
передовых предприятий, прини
мая социалистические обязатель
ства, обратились с призывом к 
коллективам московских заводов 
и фабрик еще шире развернуть 
соревнование за достойную встре
чу XX съезда Коммунистической 
партии Советского Союза.

Встают на вахту трудовую

ПРЕТВОРИМ УНАЗАНИЯ ПАРТИИ

Труженики Хромпикового заво
да горячо откликнулись на по
становления Пленума ЦК КПСС.

В пятом цехе знакомство с ма
териалом Пленума цровед агита
тор тов. Федотов. Подготовил ин
тересную беседу для членов сво
ей смены агитатор тов. Паначев.

Рабочие и работницы, служа
щие и инженерно-технический 
персонал, все, как одпн, одобряют 
постановления июльского Плену
ма, намечают мероприятия по 
дальнейшему росту выпуска про
дукции, полны решимости выпол
нить указания партии.

Трудящиеся рудника Динасо
вого завода с одобрением встрети
ли постановление июльского Пле
нума ПК КПСС. Решения Пленума 
вызвали в коллективе новую вол
ну политической п трудовой ак
тивности.

Агитатор тов. Николаев позна
комил тружеников с докладом то
варища Н. А. Булганина на Пле
нуме Центрального Комитета
КПСС. Прошли чпткн постанов
ления Пленума «0 задачах по 
дальнейшему подъему промыш
ленности, техническому прогрес
су и улучшению организации 
производства».

В обсуждении задач деятель

ное участие приняли присутству
ющие на беседе.

Слесарь тов. Лазарев сказал:
—  Мы все горячо одобряем по

становление июльского Пленума 
нашей партии. Отвечая на него, 
мы обязаны вскрыть неисполь
зованные резервы, и поставить 
их на службу производству. Това
рищ Булганин в своем докладе 
совершенно справедливо указал 
на недостатки в промышленности. 
Нечего греха таить, такие недо
статки есть и в нашей работе.

От имени бойщиков кварцита 
высказал свои мнения тов. Фад- 
рнхламов.

—  В постановлении Пленума 
ЦК КПСС выражена новая забота

партии и правительства о совет
ском труженике. П мы обязаны 
на эту заботу ответить практиче
скими делами, увеличением вы
пуска продукции. Серьезным 
недостатком во всей нашей ра
боте является неритмичность. За
вод берет кварцит то в большом 
количестве, то резко снижает 
свою потребность и снижается 
наша производительность. Дирек
ции завода надо подумать над 
этим н создать условия для ра
боты.

Коллектив рудника встал на 
трудовую вахту н обязался XX 
съезд партии встретить новым 
повышением производительности 
труда. Г. ХАЗАН О В.

Отъезд из Москвы Правительственной делегации 
Демократической Республики Вьетнам

Вьетнзмская делегация, посе
тившая Советский Союз по при
глашению Советского правитель
ства, провела в .  Москве шесть 
дней. Советская столица радушно 
и сердечно встретила выдающе
гося государственного деятеля 
вьетнамского народа Президента 
Хо Шн Мнна п членов Прави
тельственной делегации.

Также тепло, передавая наи
лучшие пожелания вьетнамско
му народу, проводила советская 
столица 18 июля Президента Хо 
Ши Мина и членов Правитель
ственной делегации Демократи
ческой Республики Вьетнам.

На аэродроме, украшенном го
сударственными флагами Демо

кратической Республики Вьетнам 
н Советского Союза, собралось 
около пяти тысяч представителей 
трудящихся Москвы. Тысячи 
москвичей, находившихся на ули
цах города, дружески приветст
вовали Президента Хо Ши Мина 
и членов делегации, когда,они 
проезжали на аэродром.

Президента Хо Ши Мнна и со
провождающих его лиц на аэро
дроме провожали Председатель 
Президиума Верховного Совета 
СССР К. Е. Ворошилов, товари
щи Д. М. Каганович, Г. М. Ма
ленков, А. II. Микоян, М. Г. Пер
вухин, М. А. Суслов, П. Н. Пос
пелов, Д. Т. ІПепплов, замести
тели Председателя Президиума

Верховного Совета СССР Ш. М. 
Арушанян п М. П. Тарасов, Ми
нистры СССР, советские и ино
странные журналисты.

Президент Хо Ши Мин высту
пил с речью перед микрофоном.

Присутствующие на аэродроме 
горячо рукоплещут Президенту 
Хо Шн Мину, членам Правитель
ственной делегации.

Президент Хо Ши Мин и чле
ны делегации ДРВ поднимаются 
на борт самолета. Они приветли
во машут руками провожающим.

■ В 8 часов 45 минут вечера 
самолеты отрываются от земли, 
направляясь на Восток.

(ТАСС),



Партийная жизнь
Осуществляем контроль 

за выполнением мероприятий
Большие задачи, поставленные 

Коммунистической партией и Со
ветским правительством перед 
социалистической промышленно
стью, требуют, чтобы инициати
ва партийных организаций пред
приятий, активность коммуни
стов направлялись на достиже
ние все новых и новых успехов 
в развитии производства, в по
вышении производительности 
труда.

Жизнь показывает, что наи
лучших результатов добиваются 
те цеха, партийные организации 
которых творчески подходят к 
решению производственных во
просов, развивают активность 
рабочих, инженерно - техниче
ских работников.

Партийная организация. Пер
воуральского рудоуправления в 
свете -обращения Всесоюзного со
вещания работников промышлен
ности провела большую работу. 
Во всех цехах прошли партий
ные собрания, на которых осо
бенно горячо обсуждались меро
приятия по дальнейшему увели
чению выпуска готовой продук
ции. В результате, этого рабочие, 
служащие и инженерно-техниче
ский персонал подали более 
ста предложений.

.Теперь перед партийной орга
низацией основная задача состоя
ла в том, чтобы осуществить 
контроль за ходом выполнения 
намеченных мероприятий.

Партийное бюро поручило чле
ну бюро тов. Соколову раз в не
делю проверять реализацию в 
жизнь рабочих предложений. 
Тов. Соколов строго спрашивает 
е каждого начальника цеха. Та
кой метод контроля позволил не
которые мероприятия выполнить 
досрочно.

Вопрос, как выполняется ре
шение партийно - хозяйственного 
актива в июне был вынесен на 
партийное собрание коммунистов 
Рудоуправления. С докладом вы
ступил главный инженер тов. 
Куруленко. Коммунисты подверг
ли острой, но справедливой кри
тике^ некоторых руководителей, 
тормозящих выполнение намечен
ных мероприятий.

Надо отдать должное и цехо
вым партийным организациям, 
которые также большое внимание

уделяют претворению в произ
водство предложений тружени
ков. Как пример, можно приве
сти дробильно - обогатительную 
фабрику.

Здесь довольно-таки продолжи
тельное время не внедрялось ме
роприятие по удалению механи
зированным способом золы из 
парокотельной. Члены бюро 
парторганизации фабрики на 
своих заседаниях три раза за
слушивали начальника, однако 
дело продвигалось очень мед
ленно.

Тогда секретарь парторганиза
ции тов. Белоусов обратился в 
партбюро рудника, которое ока
зало практическую помощь, и 
мероприятие реализовано.

Повседневный контроль за вы
полнением намеченных меро
приятий, оказание помощи цехо
вым партийным организациям 
позволили добиться неплохих
производственных результатов. 
Государственный план за шесть 
месяцев текущего года перевы
полнен по всем показателям, 
коллектив горняков с честью 
справился и с заданием пятилет
ки по росту производительности 
труда. По сравнению с 1950 го
дом она составила на одного ра
бочего по концентрату 171,7
процента, а по валовой продук
ции —  154,8 процента.

Следует сказать, что партий
ная организация Рудоуправления 
еще не добилась того, чтобы все^ 
мероприятия проводились в 
жизнь. Взять хотя бы строитель
ство экипировочного пункта. 
Строительство его поручено уп
равлению У ралтяжтрубстроя. 
Ввод пункта в эксплуатацию 
крайне необходим. Начальник 
строительства тов. Левитскин 
много раз заверял горняков, что 
во втором квартале они получат 
объект, но начался третий квар
тал, а конца работы не видно.

Сейчас, когда советский народ 
горячо обсуждает постановления 
июльского Пленума Центрального 
Комитета КПСС, горняки еще 
шире развертывают социалисти
ческое соревнование за достой
ную встречу XX съезда партии.

к. л о г и н о в с к и х ,
секретарь партбюро 

Рудоуправления.

Важная задана работников подсобных хозяйств
★ ★ *

Заготовить корма на весь стойловый период
Решающим условием успешно-1 

го развития животноводства и 
повышения его продуктивности 
является прочная кормовая база. 
Состоявшийся в июне пленум об
кома КПСС, поставил задачу— за
готовить в текущем году на каж
дую голову скота грубых кормов 
до 28 центнеров и сочных кор
мов —  66 центнеров, из них си
лоса —  57 центнеров.

Подсобные хозяйства города 
имеют крайне небольшое коли
чество естественных сенокосов. 
Если раньше хозяйства заготав
ливали сено в Кустанайской об
ласти, то в текущем году этой 
возможности не имеется. К тому 
же сухая и жаркая погода в на
чале лета отрицательно сказа
лась на урожайности естествен
ных трав, зерновых и некото
рых кормовых культур. Требу
ется настойчивая борьба за мак
симальное использование имею
щихся возможностей, чтобы обе
спечить скот обилием сена и си
лоса. Давно уже наступило вре- 
мя для уборки трав и закладки 
раннего силоса из дикорастущих 
трав.

Своевременно и по боевому 
начали заготовку кормов первое 
и второе хозяйства Новотрубно
го завода. К 15 нюля подсобное 
хозяйство № 2 'заготовило сена 
105 тонн, заложило силоса 580 
тонн, активно изыскивает допол
нительные площади под сено
кос. Руководство хозяйства за
ключило договор на покупку со
ломы в Курганской области. 
Подсобное хозяйство Л» 1 к 
этому же времени заложило си
лоса 43 процента к годовому 
плану, использовало для этих 
целен дикорастущие травы и 
озимую рожь.

Но в целом по городу заготов
ка кормов идет крайне неудов
летворительно. План стогования 
сена на 15 июля был выполнен 
только на 3,2 процента и за
кладки силоса— на 24 процента. 
Ни одной тонны сена не имеют 
подсобные хозяйства Динаеового 
и Хромпикового заводов.

Крайне плохо ведет заготов
ку кормов и хозяйство стройуп
равления Уралтяжтрубстроя, рас
полагающее в избытке естест
венными сенокосами. Это хозяй-

ПО СТОЛБЦАМ  
СТЕННЫ Х Г А ЗЕ Т Газета отдана на откуп

В, колбасной мастерской, как 
и во всех коллективах предприя
тий и учреждений нашего горо
да, выходит стенная газета. На
зывается она «За мясную инду
стрию».

Последний, третий от начала 
года, номер вышел к 1 мая и с 
тех пор «красуется» на доске. 
Посмотреть предыдущие номера 
стенной газеты нельзя, так как 
они наклеены одна на другую в 
целях «сохранности».

Третий номер газеты выходил 
к празднику, но радостного на
строения в газете не чувствует
ся. Оформлена она очень не
брежно, неряшливо, сплошь и 
рядом пестрит грамматическими 
и синтаксическими ошибками.

Передовая статья растянута 
на полторы колонки, написана 
скучно. Напрасно искать в но
мере выступление хотя бы одно
го рабочего с рассказом, каких

успехов и за счет чего он до
бился, встречая Первомайский 
праздник.

В газете можно встретить 
предложения, ничего не дающие 
труженикам, да и понять, что 
хотела сказать этим редколлегия, 
почти что невозможно.

Почему же газета «За мяс
ную индустрию» выходит такой 
скучной, неинтересной, никого не 
задевающей? Да потому, что 
стенной печатью здесь никто не 
интересуется.

Редколлегия состоит из двух 
человек: бухгалтера тов. Сухано
ва и вязальщицы тов, Лариной. 
И, судя по газете, ни тот, ни 
другой не заинтересованы в том, 
чтобы сделать ее настоящим по
мощником коллектива в борьбе 
со всякого рода недостатками.

Профсоюзная организация, воз
главляемая тов. Никоновым, не 
предъявляет требований к ред

ство могло бы значительно пере
выполнить задание по заготовке 
сена и закладке йілоса, исполь
зуя естественные травы. На
чальник филиала ОРСа треста 
Уралияжтрубстрой тов. Лобачев 
при попустительстве начальни
ка строительства тов. Левитского 
и секретаря партбюро тов. Алек
сеева не считается, видимо, с 
решениями партии и правитель
ства и собирается заготовить си
лоса только 3,3 тонны на одну 
голову скота, а сена на 50 про- 
цетнов меньше, чем было заго
товлено его в 1954 году, хотя 
скот здесь уже в апреле и мае 
не получал кормов и снизил про
дуктивность на 29 процентов.

Подобные антигосударствен
ные тенденции должны быть 
пресечены в корне. Заготовка 
кормов —  главная забота сейчас 
начальников ОРСов и директоров 
подсобных хозяйств.

Заготовку кормов необходимо 
закончить до начала уборки хле
бов и других сельскохозяйствен
ных культур, использовать для 
уборки сена каждый погожий 
день, а закладку силоса вести в 
условиях любой погоды. Нужно 
высокопроизводительно исполь
зовать уборочные машины. Заго
товка кормов должна быть взя
та под контроль партийных ор
ганизаций предприятий.

Наряду с заготовкой кормов 
необходимо вести образцовый 
уход за посевами кукурузы, под
солнечника, кормовой капусты, 
турнепса, картофеля и других 
культур.

Приближается пора силосова
ния сеяных культур, но в ряде 
подсобных хозяйств силосные 
сооружения не подготовлены. 
Особенно плохо развернуто но
вое строительство. Задание по 
рытью траншей выполнено на 
45,6 процента, а по облицовке 
всего на 13 процентов. До сих 
пор не приступили к строитель

ству силосных сооружений строй
управление Уралтяжтрубстроя и 
Динасовый завод. Для силосова
ния кукурузы, кормовой капусты 
и отходов столовой капусты тре
буются силосные сооружения, 
облицованные железобетоном, но 
хозяйства их не имеют. Долг ру
ководителей предприятий и 
строительных организаций ока
зать помощь подсобным хозяй
ствам в строительстве силосных 
сооружений. Строительство не
обходимо закончить до I августа.

Нельзя допускать ошибок 
прошлых лет в хранении корне
клубнеплодов. Турнепс и кормо
вой картофель в большинстве 
хозяйств замораживались и те
ряли питательные вещества,

В текущем году только одного 
картофеля на кормовые цели бу
дет выделено в несколько раз 
больше, чем в прошлом году. В 
принятом постановлении горком 
партии категорически запретил 
хранение корнеклубнеплодов вне 
хранилищ. Но хранилища в под
собных хозяйствах не строятся.

Сейчас дорог каждый день. 
Общественное животноводство 
должно быть в изобилии обеспе
чено грубыми и сочными корма
ми и хорошего качества. Коллек
тивы подсобных хозяйств распо
лагают возможностями с честью 
выполнить эту задачу. Все зави
сит от того, насколько руководи
тели ОРСов и подсобных хозяйств 
сумеют оперативно и со знанием 
дела обеспечить руководство под
собными хозяйствами, насколь
ко существенна будет помощь 
подсобным хозяйствам со сторо
ны руководителей предприятий и 
как партийные организации мо
билизуют трудящихся на выпол
нение решении январского и 
июльского Пленумов ПК КПСС.

в. я г у т к и н ,
зав. отделом  административных 

и торгово-финансовых органов 
ГК КПСС.

коллегии, не оказывает ей помо
щи в постановке на столбцах га
зеты злободневных вопросов.

—  Редколлегия делает все са
ма, —  заявляет Никонов. —■ Мы 
ни во что не вмешиваемся.

II это очень плохо, что стен
ная печать отдана на откуп двум 
членам коллектива, которые без 
помощи актива никогда не сде
лают газету по-настоящему жи
вой и интересной.

Чтобы оживить газету, сделать 
ее боевой, конкретной нужна ко
ренная перестройка в работе, 
прежде всего, самой редколлегии. 
Профорг тов. Никонов должен 
подсказывать интересные темы 
из жизни коллектива и предъяв
лять требовательность в регуляр
ном выпуске стенной газеты, а 
не относиться к этому важней
шему участку идеологической ра
боты, как посторонний наблю
датель.

Сводка
О Х О Д Е  СТРО ИТЕЛЬСТВА СИЛОСНЫ Х СО О РУЖ ЕНИ Й  

В П ОДСОБНЫ Х ХО ЗЯ Й С ТВАХ ГО РО Д А  НА 20 ИЮ ЛЯ  
(В  ПРО Ц ЕНТАХ К ЗА Д А Н И Ю )

Наименование подсобны х  
хозяйств

Вырыто
транш ей

Облицовано
транш ей

№  1 Н овотрубного завода  
№  2 Н овотрубного завода  
Рудоуправления  
Хромпикового завода  
Д инасового завода  
Уралтяжтрубстроя

Впереди по строительству си 
лосных сооружений идет подсоб
ное хозяйство № 1 Новотрубного 
завода (директор т. Терещ енко). 
Хозяйство своими силами вырыло 
и облицовало траншей емкостью  
более 500 кубометров.

Но в целом по городу, как это 
видно из сводки, строительство 
идет крайне неудовлетворительно.

Руководители Новотрубного за 
вода вначале активно включились 
в строительство силосных соору
жений в подсобных хозяйствах, 
было вырыто траншей 1300 
кубометров, но с облицовкой ра
боты затянули и по сущ еству пре
кратили их.

П одобное положение допустили  
руководители Рудоуправления. В 
подсобном хозяйстве начали рыть 
траншею на 400 кубометров, вы
рыли ее наполовину и работы из- 
за  твердого грунта прекратили, 
не доведя дело до  конца. Ж дет  
облицовки траншея на 200 кубо
метров в хозяйстве Хромпикового

101,6
45,0
43,5

14,7

41,6

19,2

завода. Динасовый завод своему 
хозяйству долж ен построить си
лосных сооружений на 800 кубо
метров.

Партийное бю ро стройуправле
ния Уралтяжтрубстроя вопрос о 
строительстве силосных сооруж е
ний д а ж е  заслуш ивало на своем 
заседании, принято громкое реш е
ние, но так оно и осталось на бу 
маге. О нем забыли не только 
тт. Левитский и Алексеев, но и 
начальник филиала ОРСа тов. 
Л обачев. Более того, тов. Л обачев  
дважды  информировал горком 
КПСС о том, что подсобное хо 
зяйство своими силами начало 
рытье котлована, но в действи
тельности эту работу еще не на
чинали.

Остается мало времени до си
лосования сеяных культур. Н еоб
ходимо покончить с раскачкой в 
строительстве силосных сооруж е
ний и немедленно приступить к 
строительству с таким расчетом, 
чтобы 1 августа начать закладку  
силоса.



З А  Т Е Х Н И Ч Е С К И Й  П Р О Г Р Е С С /

Развивать творческую активность 
новаторов производства

Вступив в социалистическое 
соревнование с трудящимися го
рода Каменск-Уральского, перво
уральцы обязались добиться в 
1955 году экономии от внедре
ния рационализаторских предло
жений и технических усовершен
ствований не менее 8 миллионов 
рублей.

Как выполняется это обяза
тельство, каковы задачи на вто
рое полугодие —  такому вопросу 
и было посвящено совещание ра
ционализаторов и изобретателей, 
проведенное на днях городским 
комитетом партии.

Первым выступил и. о. глав
ного инженера Хромпикового за
вода тов. Сорокин. Сообщив об 
успешном выполнении государ
ственного плана, он рассказал о 
состоянии дел по рационализа
ции.

На заводе новаторскому дви
жению стали больше уделять 
внимания. Это доказали проведен
ные на предприятии молодежный 
месячник, конкурс на лучшее ра
ционализаторское предложение 
по теме «Улавливание частиц 
монохромата натрия из паров 
мельниц мокрого размола». За 
первое полугодие 1955 года чис
ло рационализаторов увеличи
лось на 28 человек по сравнению 
с тем же периодом прошлого го
да, значительно больше собрано 
и внедрено предложений.

—  Однако признать удовлет
ворительным положение с изо
бретательством на нашем заводе 
нельзя, —  заявляет тов. Соро
кин. —  Мы имеем большое коли
чество недостатков в этой рабо
те. Низкий процент внедренных 
предложений, который за первое 
полугодие составил только 43. 
Сроки внедрения предложений 
часто срываются, затягиваются 
на целые годы. Повинны в этом 
главным образом руководители 
цехов. Серьезные, большие во
просы механизации и автомати
зации на предприятии не ре
шаются. Большинство поступаю

щих предложений не дают зна
чительного эффекта. В отсутст
вии крупных предложений 
повинны прежде всего инженеры 
и техники, которые слабо при
нимают участие в усовершен
ствовании производства.

О серьезных недостатках в ор
ганизации рационализаторской 
работы, о косности и рутинерст
ве в этом деле говорили после
дующие выступающие. Так, 
бригадир комплексной бригады 
слесарей по ремонту паровозов 
транспортного цеха Рудоуправле
ния тов. Н лкжин заявил о том, 
что в цехе не было ответствен
ного исполнителя по рационали
зации и изобретательству. Назна
ченный на это дело молодой спе
циалист, механик цеха тов. Бо- 
выкнн за работу до сих пор не 
принялся, формально был про
веден здесь месячник по сбору 
предложений. Слабо поставлена 
агитационно - массовая работа. 
Мало уделяет внимания вовлече
нию молодежи в рационализатор,- 
екую работу и комсомольская ор
ганизация,

—  Рабочему не оказывается 
помощи, —  продолжает тов. 
Клюкнн. —  Я лично подал два 
предложения, одно из них внед
рено. Но мне никто не помог 

подсчитать экономический эф
фект, и я до сих пор не могу по
лучить авторское вознаграждение.

Тов. Родайкин со Старотруб
ного завода в своем выступлении 
отметил, что одним из недостат
ков является, медлительность во 
внедрении предложений. Еще в 
1954 году поступило и принято 
к внедрению предложение тов. 
Шульгина по замене редукторов 
на кранах в травильном отделе
нии. По вине работников меха
нического цеха предложение ма
ринуется продолжительное вре
мя. Есть и такие случаи, когда 
предложение принято, автору 
выплачены деньги, а в производ
ство оно не внедряется.

—  Очень медленно произво

дится подготовка и получение 
горловин нормальных баллонов 
методом обкатки, •—  заявил куз
нец цеха Ms 2 Новотрубного за
вода тов. Кайсин. —  Недопусти
мо медленно решаются вопросы 
механизации передвижения теле
жек молотов и подачи штурвала, 
а также механизации клеймения 
баллонов. У нас в цехе еще 
очень много ручного труда, осо
бенно это относится к транспор
тировке баллонов.

Слабо работает цеховое БРИЗ: 
разработка и внедрение ряда 
предложений задерживается, не
своевременно подсчитывается 
экономический эффект по внед
ренным предложениям. Очень 
слабо работает комиссия содейст
вия рабочему изобретательству и 
рационализации при цеховом ко
митете профсоюза.

Бригадир слесарей рудника 
Динасового завода тов. Прокоп- 
чук говорил о том, что среди 
трудящихся рудника недостаточ
но проводится работа по их во
влечению в ряды рационализа
торов. Следствием этого является 
то, что мало поступает предло
жений от рабочих основных про
фессий. Слабо организован по
каз лучших рационализаторов, 
даже нет стенда.

На совещании выступили 
также механик ТЭС Хромпико
вого завода тов. Ганцев, брига
дир ремонтных слесарей пятого 
цеха Новотрубного завода тов. 
Пономарев, председатель комис
сии содействия рабочему изобре
тательству п рационализации 
при завкоме Новотрубного заво
да тов. Розенман, работница Но
вотрубного завода тов. Усова.

В заключение совещания вы
ступил секретарь ГК КПСС тов. 
Голышко. В свете решения июль
ского Пленума ЦК КПСС, он по
ставил конкретные задачи перед 
хозяйственными, партийными и 
профсоюзными организациями, 
рационализаторами города на вто
рое полугодие.

Бригадир элек
триков дробильно

обогатительной 
фабрики Перво
уральского рудо
управления С. Е. 
Ларюшкин — ак
тивный рациона
лизатор. Только в 
1955 году внедре
но шесть его пред
ложений.

НА СНИМКЕ:
С. Е. ЛАРЮ Ш 
КИН.

Фото 
М. Арутюнова.

Внедрение передовой техники
Нагрев заготовки перед ковкой или обкаткой во втором цехе 

Новотрубного завода производится в горнах, работающих на м а зу 
те. Отсюда сильная загазованность в цехе. Труд рабочих тяжелый  
и изнурительный. Инженеры и техники при активном участии ра
бочих цехов автоматики и баллонного предприняли смелую  инициа
тиву —  внедрить передовую  технику. П осле продолжительного и 
кропотливого труда им удалось смонтировать и установить высоко
частотный генератор. Работы по его монтажу были произведены  
собственными силами из внутризаводских материалов.

Мощность высокочастотного генератора — 200 киловатт. Ч асто
та тока 200 тысяч гетц. Авторами проекта являются Г . Н. Кильме- 
тов и В. ГГ. Финикштейн, активными их помощниками были на
чальник второго цеха Б. С. Малкин и энергетик цеха А. К. И ва
щенко, коФвтруктор 3 . А . М ахаева.

Внедрение в производство высокочастотного генератора дает  
большой экономический эффект. Нагрев концов трубной заготовки 
при помощи токов высокой частоты почти на 35 процентов деш евле  
нагрева в печах, отапливаемы х жидким топливом. Значительно 
улучшается качество продукции, улучшаются условия труда рабо
чих. Более чем полмиллиона рублей сэкономлено государственных 
средств на монтаже и приобретении материалов и аппаратуры.

Теперь ведутся работы по механизации задачи заготовки в ин
дуктор и обкатную машину, что в совокупности с  обкатной ма
шиной позволит создать цельную поточную линию.

На днях было проведено промышленное испытание высокоча
стотного генератора, который работает безукоризненно. Замечатель
ная новаторская победа новотрубников яатяется ответом на реш е
ния июльского Пленума Ц К КПСС.

Т Е Ш д а м  Процесс  д л и т с я  о д и н  часН А Ш И Х

Д о  недавнего временя убор
ка донных смол фусоотстойных 
ям газогенераторной станции 
производилась вручную при 
помощи бадьи и ворота. При 
этом затрачивался тяжелый 
труд четырех человек.

В настоящее время приме
нение ручного труда здесь  
ликвидировано. На этой рабо
те занят всего один человек.

Это осуществлено при по
мощи вакуумного насоса пе
риодического действия.

Бак, объемом 2 кубометра, 
наполняется паром. Затем в 
этот бак впускается холодная

вода, пар концентрируется и 
получается вакуум. Разогретая  
смола втягивается в бачок. 
Этот процесс длится один час. 
Затем в бак подается пар, от
крывается выгрузочная з а 
движка и смола выбрасывается 
в короб, где она застывает. 
Затем она отводится на отгру
зочную площадку. .

Это мероприятие внедрено  
по предложению чебаркуль- 
ской газостанции. Инициато
рами внедрения такого метода  
на газостанции Н овотрубного 
завода являются тт. Дылднн и 
Попов. В. ПЕТРОВ.

I /  ОММУНШ'ТИЧЕСКАЯ нар-
* *  тия н Советское правитель

ство уделяли и уделяют большое 
внимание развитию новаторской 
мыслн. Они не жалеют средств 
на развитие рационализации н 
изобретательства.

Трудящиеся пятого цеха за ко
роткий срок освоили оборудова
ние, созданное но последнему сло
ву техники. О н и  и з  месяца в ме
сяц перевыполняют производст
венный план по выпуску труб. 
Цеху неоднократно присуждалось 
переходящее Красное знамя Со
вета Министров СССР. Огромный 
вклад в это дело внес.тп новаторы 
производства. Пз среды коллек
тива выросли и закалились такие 
активные рационализаторы, как 
мастера слесарей тт. Нарбутов- 
ских п Россолов, бригадиры сле
сарей тт. Брагпн п Рябков, сле
сарь тов. Рябухин, парторг цеха 
тов. Калашников, старший ма
стер ремонтных слесарен тов. Ва
ганов. Многие из этих товарищей 
имеют„на своих лицевых счетах 
ио несколько тысяч рублей экЬ- 
номии и занесены в заводскую 
Книгу почета.

За полугодие от трудящихся 
цеха поступило 169 рационали
заторских предложений, 80 про
центов из которых от рабочих.

Поддерживать рационализаторов
★

А. ПОНОМ АРЕВ,
бригадир ремонтных слесарей цеха М  5 Новотрубного завода

Реализовано за этот же период 
104. Экономический эффект со
ставил примерно 500 тысяч руб
лей. Наиболее ценные из вне
дренных такие: «Новая калиб
ровка валков трехвалкового ка
либровочного стана» —  авторы 
тт. Муспхнн п Лпесон. Экономи
ческий эффект 20 тысяч руб
лей. «Вытяжка оправки раскат
ного стана с целью пх удлине
ния п использования на мень
шем диаметре» —  автор тов. 
Бойко. Экономия составляет око
ло 140 тысяч рублей.

В чем же секрет успеха в на
шей работе по рационализации? 
Прежде всего, этот вопрос реша
ют как партийная, комсомоль
ская, так п профсоюзная органи
зации.

На всех оперативках у началь
ника цеха вопрос реализации и

котором указываются автор, от
ветственный за внедрение и сро
ки внедрения пли испытания.

Предложения, не подлежащие 
оплате по положению, но дающпе 
значительную пользу для цеха У 
нас также не остаются без по
ощрения. Ллбо выносится благо
дарность по цеху, либо автору 
выплачивается премия из Фонда 
начальника цеха. В период про
ведения различных смотров нлп 
конкурсов вывешиваются «мол
нии».

На Всесоюзном совещании ра
ботников промышленности, а так
же на состоявшемся на днях Пле
нуме НК KUCC, были вскрыты 
недостатки в деЛ рационализа
ции и изобретательства.

Самым больным местом в на
шем цехе п заводе является кон
структивная разработка предло-

сбора предложений рассматрнва- женин, дающих большой эконо- 
етея почти наравне е выполненп- чпческнй эффект. Авторы сами 
ем производственных заданий, не в состоянии этим заняться и 
На доске распоряжений ежеме- j предложения маринуются, 
сячно вывешивается план реалп-1 С 1В53 года отдел главного ме- 
зации принятых предложений, в ханпка завода разрабатывает

предложение слесаря foe. Казан
цева «Механизация перезарядки 
труб на станах «ХПТ». Это пред
ложение может быть внедрено не 
только на наших станах, но боль
шую пользу может дать ц в цехе 
,\; 6. В отделе главного механика 
длительное время находится на 
заключении предложение слесаря 
тов. Рябухина «Облегченная кон
струкция сменных шестерен». 
Там же задерживается изготов
ление детален к предложениям 
тт. Ваганова и Шулина, Макарен
ко и Лиссона. По вине ремонтно- 
строительного цеха не выполня
ется предложение тт. Бухарова и 
Антропова «Изменение располо
жения транспортного рольганга У 
пресса ломкп трубной заготовки».

Многие инженерно-технические 
работники задерживают предло
жения при подсчете экономиче
ского эффекта. Инженер тов. Ко
ролев, например, рассчитывал 
экономический эффект по однічу 
предложению около трех месяцев, 
вместо 20 дней согласно полож - 
ння.

Недостаточно участвуют в ра
ционализации рабочие ведущих 
профессий: сваршики. вальцов
щики. подкрановые, операторы, 
резчпкп, токари.

Хочѵ отметить и другие недо

статки. Большую роль в разви
тии новаторского движения долж
на играть комиссия но рабочему 
изобретательству п рационализа
ции при завкоме. Она у нас есть 
н я как раз являюсь членом та
кой комиссии. Раз в месяц мы 
проводим заседания, выдвигаем п 
записываем очень много хороших 
мероприятий, но, к сожалению, 
они очень редко выполняются. 
Несколько лет, например, мы на
стаивали на том, чтобы сделать 
доску показателей завода. Копа 
этого добились, то оказалось, что 
эскпз на изготовление доски дав
но потерян. Сейчас оказалось 
другое препятствие. Доску сдела
ли с горем пополам, выкрасили, 
а показатели неизвестно кто бу
дет заносить.

Далеко недостаточно работает 
техсовет, возглавляемый главным 
инженером завода. В этом году он 
провел не более двух —  трех за
седаний. Слабо освещают ход ра
ционализаторской работы газеты 

Уральский трубник» и «Под 
зпаченеч Ленина».

Устранение отмеченных недо
статков позволит значительно 
повысить уровень работы по ра
ционализации и изобретательст
ву —  как важного фактора борь
бы за технический прогресс.



0 < o tfio g > c* co t%
1/1

Опасные печники
Мы проживаем в. поселке 

Хромпик на улице Комсомоль
ской. Н ашей кухонной плите 
давно нужен ремонт. Страшно
го, на первый взгляд, тут ни
чего нет. Позвать печника, —  
и дело в шляпе. Н о в нем- 
то и весь гвоздь. Мы очень 
опасаемся печников строитель
но-монтажного управления 
Уралмедьстроя. Они нам про
извели такой ремонт печи, что

она вовсе перестала топиться. 
Д о  них хоть дым, как и -по
лагается, в трубу шел, а те
перь в кухню валит.

Любопытно, какое направле
ние имеет тяга в печи комен
данта тов. Барановой. Или 
она приглашает для подобных 
ремонтов печников с Уралтяж- 
трубстроя.

Жильцы дом а № 7, кв. 8.

Через щели забора
На заводе отопительных аг

регатов выходит сатирическая 
газета «Крокодил». Она и 
оформляется хорош о, и сатира 
с критикой есть. Все как по
лагается. Н о для кого «Кроко
дил» предназначается, — вот 
загадка.

Д ело в том, что директор з а 
вода тов. Леонтьев и редактор 
тов. Зубцов запретили... выве
шивать газету вне заводской

территории, мотивируя это 
очень веским на их взгляд д о 
водом: стенд могут сломать,
разбить, да -и мало ли чего 
м ожет случиться. П оэтому они 
милостиво разрешили жителям  
поселка смотреть «Крокодил» 
через... щели забора. Видимо, 
товарищи Зубц ов  и Леонтьев 
решили выпускать «Крокодил» 
не для широкого круга чйда- 
телей. В. Д Р И Г А Л Е В .

ВНИМ АНИЮ  
КОМ СОМ ОЛЬЦЕВ  

И М О Л О ДЕЖ И  ГО РОДА!

Горком комсомола организует  
массовый поход на гору Волчиху 
с ночевкой. Ж елающие принять 
участие к походе должны явиться 
к 7 часам вечера 23 июля к зд а 
нию горкома комсомола.

ГК ВЛКСМ.

КУДА ИСЧЕЗЛИ ЯЙЦА?
Привезли 29 июня в магазин . дующей продукП.Ювым

№  30 яйца. Всего 1440 штук. 
Количество немалое. Но про
давщ ица тов. Артамонова про
дал а их за ... 20 минут. Как это  
она сумела Трк быстро?— Уму 
непостижимо. Закрады вается  
сомнение: все ли яйца были 
проданы покупателям?

За разрешением сомнений 
мы хотели обратиться к заве-

отделе-

нием т. ^Колобовой. Но, увы!.. 
Предчувствуя осложнения с  
покупателями, она поспешила 
скрыться, оставив да ж е  неза
крытым свой кабинет.

Н. АН ТО НО ВА, Н. НЕ- 
М ЫТОВА, А. Н ИКО ЛАЕ

ВА, В. БО РИ СО ВА,
С. КО Н О ВАЛ О ВА.

Крокодил П О М О Г

12 июня в ГородскЪм Кроко
диле был опубликован рейдо
вый материал «Л ето застало 
врасплох», в котором говори
лось о недостатках вгорганиза- 
ции летней торговли в городе.

Как сообщил редакции и. о. 
начальника ОРСа Н овотрубно
го завода тов. Бютцинов, ф ак

ты, изложенные в статье, под
твердились.

Руководство О РС а провело 
совещ ание -всех продавцов ки
осков прохладительными на
питками и директоров м агази
нов и столовых, обеспечиваю 
щих эти киоски, на котором 
были обсуж дены  недостатки и 
меры по их устранению.

По следам наших
выступлении

«ЭКОНОМИТЬ
ГОСУДАРСТВЕННЫЕ

СРЕДСТВА»
В заметке тов. Карманова под 

каким названием, опубликованной 
в газете 6 июля, говорилось о 
том, что работники оддел-а сн а б 
ж ения Динасового завода несвое
временно выбирают грузы со  
станции Подволошная.

Зам . директора Динасового за 
вода тов. А дамов известил ре
дакцию, что лица, ответственные 
за  вывоз грузов, предупреждены  
и в случае повторения подобных 
случаев будут привлекаться к 
материальной ответственности.

* . *
3 июля в газете была напечата

на корреспонденция тов. Уварова 
«Где провести досуг», в которой 
сообщ алось, что молодежи о б 
щежития №  8 Новотрубного за 
вода негде отдохнуть в свобод
ное время.

Секретарь партбюро цеха №  2 
Новотрубного завода тов. Б огда
нов ответил редакции по этому  
поводу следую щ ее.

В общ еж итие назначен новый 
опытный воспитатель тов. Ч ер
ныш, которая налаживает куль
турно - массовую работу. Открыт 
красный уголок, где имеются га 
зеты, журналы, настольные игры. 
Парторганизация цеха выделила 
четырех агитаторов для проведе
ния бесед  в общежитии.

*
«БЕЗ СВЕТА И СТЕКОЛ»

Так называлась заметка Н. Тю- 
тюковой, помещенная в газете 
1 июля.

Начальник жилшцно - комму
нального отдела Хромпикового 
завода тов. Евдокимов сообщил 
редакции, что окно и электро
проводка в доме Н. Тютюковон 
отремонтированы. .

В странах народной демократ ии

В пионерском лагере Динасово
го завода отдыхают дети Перво
уральского детского дома. Девуш
ки общежития Хі 1 Динасового 
завода решили порадовать детей 
—  преподнести им подарки.

В воскресенье, 17 июля, вме
сте со многими родителями мы 
отправились в пионерский ла
герь. Дети, очень тепло встрети-

Гіозаботились о детдомовцах
ли нас, организовали концерт. ' феты, печенье. Дети были 
Особенно нам понравились вы- 1 рады и просили передать

очень
всем

ступления хора и физкультурные! 
номера (пирамиды).

После концерта мы поздравили 
детей, пожелали нм хорошо и 
весело отдохнуть, наораться сил 
к новому учебному году. Затем 
вручили им подарки: пионерские 
красное знамя и галстуки, кон-

девушкам
ность.

общежития благодар ■

М. РОССОШ НЫХ, 
комендант общ ежития, 

А. П О ЗДН Я К О В А , 
воспитатель, 

М. ЯЩ ИХИНА, 3 . ПОСПЕ
ЛОВА, Н. СУПОНИНА.

ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ
НАЧАЛАСЬ ОБЛАСТНАЯ 

СПАРТАКИАДА
17 июля началась областная 

ілартакиада, которая включает 
юстязания по легкой атлетике, 
рутболу, баскетболу, плаванию, 
волейболу, борьбе, стрельбе, ве- 
іоснпеду, тяжелой атлетике.

В соревнованиях по футболу, 
гапример, участвовали, сборные 
команды городов области по че- 
гырем кустам в городах Северо- 
,-ральске, Красноуральске, Асбес- 
ге и Ревде.

Футболисты Первоуральска, вы
купавшие в Ревде, добились |

встретятся победители в кустах 
сборные команды городов Ка
менск - Уральского, Н - Тагила, 
Н-Туры и Первоуральска. Первые 
встречи состоятся 30 июля.

НА СОРЕВНОВАНИЯ 
В СВЕРДЛОВСК 

На днях спортсмены Новотруб
ного завода выезжают в Сверд- 

' ловск для участия в спартакиаде 
j облпрофсовета. Они выступят в 
! соревнованиях по плаванию, лег- 
і ной атлетике, футболу, гребле, 
I велосипеду.

В ВОСКРЕСЕНЬЕ 
Ввиду плохой погоды в прош1

спеха. Победив команду Верхней | лое воскресенье, соревнования, 
Іышмы со счетом 4:1,. они выш- «посвященные Всесоюзному дню 
и в финал куста, где обыграли физкультурника, перенесены п 
евдинцев с результатом 1:0. | состоятся 23 и 24 июля на ста-

В финальных состязаниях, ко- дионе Новотрубного завода, 
орые состоятся в нашем городе, \ Первыми выступят юный

спортсмены пионерских лагерей 
и школьных спортплощадок. Они 
будут состязаться в беге на 40 
и 60 метров, в прыжках в длину 
с разбега, в метании гранаты, в 
эстафетном беге, играть в футбол 
и волейбол.

24 июля будут соревноваться 
фпкультурники всех производст
венных коллективов города. В 
программу их выступлений вклю
чены соревнования по много
борью ГТ0. Они пройдут под зна
ком сдачи норм на значок ГТ0 
I и II ступени.

В 6 часов вечера начнется пер
венство города по волейболу и 
баскетболу среди мужских и жен
ских команд.

На водной станции Старотруб
ного завода в 3 чаеа дня пройдут 
соревнования по плаванию в за
чет городской спартакиады.

С. ВАТОЛИН.

Н АРОДН АЯ РЕСП У БЛ И К А БО Л ГАРИ Я. В городе Кырджали 
быстрыми темпами возводятся корпуса первенца цветной метал
лургии — свинцово-цинкового завода.

НА СНИМКЕ: строительство свинцово-цинкового завода.
Фото БТА Прессфото.

Окончание строительства 
Дворца культуры и науки 

имени И. В. Сталина
В "Варшаве полностью заверше- j та и подъемника

но строительство Дворца науки 
и культуры имени И. В. Сталина 
—  дара''Советского Союза на
родной Польше.

Полезная площадь этого вели
чественного сооружения равня
ется 113,5 тысячи квадратных 
метров, площадь, занимаемая со
оружениями Дворца, —  10,5 
гектара.

В здании Дворца около трех 
тысяч помещений. Одновременно 
здесь могут работать, отдыхать и 
развлекаться до 20 тысяч чело
век. Здание оборудовано установ
ками для охлаждения и увлажне
ния воздуха в жаркую погоду.

Во Дворце разместятся Поль
ская Академия наук, Общество 
по распространению научно-тех
нических знаний, Институт об
щественных наук, а также вы
ставочные помещения и библи
отеки. Зал конгрессов оборудо
ван специальными установками 
звукозаписи и переводов.

Во Дворце действуют 33 лпф-

раздичного на
значения, 7 радиоузлов.

Во Дворце имеется книгохра
нилище более чем на 120 тысяч 
томов, оборудованы два киноза
ла, лекционный зал, аудитория 
Академии наук, концертный зал, 
драматический театр, молодеж
ный и кукольный театры.

На территории Дворца сооружен 
музей техники с 16 выставоч
ными залами, спортивный кор
пус с бассейном для плавания и 
спортивными залами.

Польский народ выражает иск
реннюю благодарность Советско
му Союзу за великий дар, видя 
в нем яркое проявление неруши
мой польско-советской дружбы. 
В вестибюле главного входа зо
лотыми буквами высечены зна
менательные слова: «Дворец нау
ки и культуры имени Иосифа 
Сталина будет на вечные вре
мена символом нерушимой друж
бы польского народа с народом 
Союза Советских Социалистиче
ских Республик».

СТРОИТЕЛЬСТВО КРУПНОГО ЦЕМЕНТНОГО ЗАВОДА В БОЛГАРИИ

В долине реки Девин, вблизи 
города Сталино, развертывается 
строительство самого крупного

цементного завода в Болгарии. 
Завод строится в местности, изо
билующей сырьем.

РАЗВЕДЕНИЕ ОЛИВКОВЫХ ДЕРЕВЬЕВ В АЛБАНИИ

В Албании широко распро
странена культура олив. Свыше 
40 тысяч крестьянских хозяйств 
Вложской, Эльбнсинской, Берат- 
ской, Дурресской и других об
ластей занимаются выращивани
ем оливковых деревьев.

В 1965 году количество олив
ковых деревьев достигнет 7,5 
миллиона.

Уже посажено 580 тысяч са
женцев оливковых деревьев, на. 
140 тысяч больше, чем преду
сматривалось планом.

Редактор Н. КО Р Д Ю КО В .

Первоуральское отделение Свердловского строительного тех
никум а с 1 по 30 июля производит прием учащ ихся без 
отрыва от производства по специальностям.

Промышленно-гражданское строительство.
Принимаются лица, работающие на предприятиях горо

да, имеющие образование в объеме 7 классов.
Заявления о зачислении подаются на имя директора 

Свердловского строительного техникума с приложением сле
дующих документов: свидетельства об образовании, 4 фото
карточек 3 x 4 ,  автобиографии, справки с места работы, 
справки о состоянии здоровья.

Экзамены проводятся с 1 августа 1955 года по следую
щим дисциплинам: русский язык (письменно), математика
(устно), конституция.

Срок обучения 5 лет. Начало занятий с 1 сентября.
Адрес Первоуральского отделения техникума: Соцгород, 

ул. Чкалова М 20-а.
Приемная комиссия.
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